
ANA ECHEVERRIA ELIZONDO, SECRETARIA SUPLENTE DE LA JUNTA 

GENERAL DEL VALLE DE SALAZAR, 

 

 CERTIFICO: Que de la continuación de la sesión celebrada por la citada Junta 

con fecha dieciocho de Octubre de dos mil diez, se ha extendido el acta que se 

transcribe a continuación: 

 “En la Villa de Ezcároz y en la Sala de Sesiones de la Junta General del Valle de 

Salazar, siendo las dieciocho horas, del día dieciocho de Octubre de dos mil diez, se 

reúne la expresada Junta, al objeto de celebrar previa convocatoria cursada al efecto en 

forma reglamentaria, sesión  Extraordinaria, bajo la presidencia de D. Lorenzo 

Goyeneche Sola, asistidos de la infrascrita Secretaria, y con la asistencia de los Sres. 

Diputados siguientes: 

 POR IZALZU.-  D. Lorenzo Goyeneche 

POR OCHAGAVIA: Sres/as: Javier Eseverri, Javier Ochoa, Santiago Elizalde, 

Vicki Campistegui, Jesús Aguerre y Mikel Aoiz 

POR EZCAROZ:  Sres. Araceli Eseverri. 

POR JAURRIETA: D. Juantxo  Izal  

POR ORONZ: Dña. Tomasa Iriarte 

POR ESPARZA: D. Sergio Semberoiz (suplente de D. Joaquín Oroz) 

POR SARRIÉS: D. Jezabel Oroz 

POR IGAL:  D. Celestino Larrambe. 

POR IZAL:  D. Telesforo Sarries 

 

 No asisten los siguientes Vocales ni sus suplentes: Por Ezcároz, Javier Udi,  

Por Jaurrieta Inautzi Adot .Por Izal: Telesforo Sarries. 

 Abierta la continuación de la sesión  por el Sr. Presidente, en ella se adoptaron 

los siguientes acuerdos: 

 Toma la palabra el Sr Presidente y manifiesta se debe seguir en el punto nº 11 

de reuniones mantenidas y, al respecto, informa de la reunión con los Srs Olave y 

Eraso del Departamento de Medio Ambiente para hablar de los criterios de marcación 

y la voluntad por parte de todos de reorganizar dichos criterios e incluso se 

comprometían a dar formación al personal. Sobre la petición de tres guardas adscritos 

a Irati, Salvador del Pino, manifestó que era tema de Función Pública y que la 

Consejera de Medio Ambiente debía justificar la necesidad. Para ello se seguirá 

insistiendo en el tema. También se habló de la posibilidad de realizar contratos de 



suministro con empresas para la venta de madera para varios años, idea que el 

Departamento considera idónea y que apoyaría si se buscara empresas interesadas. 

 Acerca de la reunión con el Sr Erce sobre la resolución del conflicto con la 

GR-11, se compromete a hacer de mediador. Se le pidió una mayor y mejor 

promoción turística de la zona. Se les animó a hablar con el sector sobre distintos 

temas como el de hacer una central de reservas de la zona. Se hará también para el 

2011 una promoción del turismo sostenible y medioambiental y para ello habría que 

ponerse en contacto con marketing. 

 Acerca de la reunión de Nasursa, nos informan de la construcción, en el 

polígono de Iciz, de 4 naves de 150 m2, 2 de 30 m2 y una sala de usos múltiples que 

tiene como fin la creación de un vivero de empresas que pudieran instalarse en la 

zona. La gestión durante los dos primeros años la haría Nasursa. Las empresas 

pagarían 3 €/m2 el alquiler y se solicita a la Junta que haga un bando para las Villas 

para dar a conocer este proyecto y que los interesados presenten sus ideas de negocio. 

 Se da a conocer la reunión mantenida con representantes de Aezkoa, valle de 

Soule y Cize para la realización de un mapa común de Irati, se intentaría mantener y 

mejorar y hacer nuevos senderos transfronterizos y crear más puntos de información. 

 

 12.- QUEJAS PRODUCIDAS CON MOTIVO DEL COBRO DEL 

PRECIO PUBLICO MANTENIMIENTO DE IRATI.  

 

  

 Se reparte junto a la Convocatoria copia de las dos quejas presentadas. 

Examinadas las mismas por los Vocales, se acuerda por unanimidad solicitar al 

equipo de guarderío al que se refiere la queja, la elaboración de un informe y, en base 

al mismo contestar si procede a las quejas. 

 

 13.- FORMULACIÓN DECLARACIÓN DE IMPACTO AMBIENTAL 

DEL PROYECTO ADECUACIÓN CASAS DE IRATI Y SU ENTORNO . 

 

 Se da cuenta de la Resolución 01461/2010, del Director General de Medio 

Ambiente y Agua, por la que se formula Declaración de Impacto ambiental del 

Proyecto de Adecuación de Casas de Irati y su entorno. Se realiza esta declaración 

considerando que la propuesta presentada es ambientalmente viable cumpliendo una 

serie de condiciones que han sido enviadas a la dirección de obra para que las tengan 



en cuenta en la ejecución del proyecto. Esta declaración se traslada al Departamento 

de Ordenación del Territorio para que informe y con este informe, sería suficiente 

para que el Ayuntamiento de Ochagavia nos concediera la licencia. 

 

 14.- CONVENIO DE COLABORACIÓN PARA ORDENACIÓN DEL 

USO DE IRATI 2010. 

 

 Se da cuenta de la reunión mantenida al efecto en la que desde el 

Departamento en el que se nos recrimina que el convenio para el 2010 esté todavía sin 

firmar. Los vocales desconocen las razones por las que el convenio año tras año se 

firma tan tarde lo que hace inviable el cumplimiento de los objetivos. Se les comenta 

al Departamento que no se está de acuerdo con la forma de gestión del mismo y que 

debería hacerse tocando también aspectos turísticos a parte de los medioambientales. 

De todas formas y dadas las fechas, se acuerda mantener una reunión con Aezkoa y 

firmar el convenio lo antes posible y retomar el tema en enero del 2011 para el 

convenio de ese año. Se acuerda asimismo, facultar al Presidente para la firma del 

mismo. 

 

 15.- SOLICITUD AUTORIZACIÓN USO DE VEHÍCULO POR 

PISTAS. 

 La solicitud ha sido enviada junto a la convocatoria para estudio de los 

Vocales. Se debate el asunto y al no llegar a acuerdo se procede a votar en base a dos 

posturas. La primera postura sería conceder la autorización a cambio de presentar su 

trabajo para el archivo de la Junta, ya que se pide la autorización para la realización 

de diversos proyectos profesionales editoriales. 

  A favor de esta postura Srs/as: Goyeneche, Izal, Eseverri Araceli, Semberoiz, 

Eseverri Javier, Ochoa, Campistegui, Aguerre, Aoiz y Oroz. 

 A favor de no conceder la autorización: Srs/as. Zubiri, Elizalde, Iriarte y 

Larrambe. 

 La Sra Iriarte explica su votación porque a otros vecinos se les ha denegado. 

Otros vocales le contestan que hay que diferenciar lo que es un proyecto divulgativo 

de Irati de un paso por interés particular. 

 Queda aprobada por mayoría la primera postura. 

 

 



 16.- MEMORIAS PRESENTADAS POR TRABAJADORES 

GUARDERIO DE IRATI Y GUARDA DE PASTOS.  

 

 Se reparten junto a la Convocatoria copia de las memorias presentadas a todos 

los Vocales para su estudio y valoración. La Junta se da por enterada. 

 

 17.- INVITACIÓN PRESENTACIÓN PROYECTOS POCTEFA. 

VISITA A BELGICA Y BRUSELAS CON ASISTENCIA TÉCNICA 

INTERREG PARA CONOCER MODELOS DE GESTIÓN DE 3 PARQUES 

NATURALES.  

 

 El próximo día 28 de octubre se invita a una representación de la Junta para la 

presentación del proyecto Irati: Bosque de Bosques que ha sido seleccionado de entre 

los presentados. Se nos da un espacio de stand de 9 m2 donde pondríamos desplegables 

y nos daríamos a conocer. Se trataría de vender nuestro proyecto durante una jornada de 

9 de la mañana a 6 de la tarde. Se intentará contratar a una persona de la zona con 

conocimientos de francés e ingles. 

 Se acuerda por unanimidad que, recibida invitación de la Comunidad de Trabajo 

de los Pirineos sobre la celebración del Consejo Plenario de la misma y de un foro de 

proyectos en la localidad de Luchon (Midy-Pirénées), el día 28 de octubre, y habida 

cuenta que el proyecto “Irati: bosque de bosques”, liderado por la Junta General del 

Valle de Salazar, ha sido uno de los seleccionados para su presentación en el mismo, SE 

ACUERDA enviar una delegación compuesta por el Presidente de la Junta, D. Lorenzo 

Goyeneche y la Vocal Dña. Vicky Campistegui para que, acompañados por los técnicos 

del proyecto, participen en dicho foro y presenten el proyecto. Los gastos de asistencia 

correrán a cargo del presupuesto del proyecto auxiliado por el POCTEFA de 2010. 

  Se da cuenta por parte del Sr Presidente y de la Sra Campistegui, de la 

propuesta realizada por la asistencia técnica en relación a la realización de una vista a 

Bélgica y Bruselas para conocer el modelo de gestión de tres Parques Naturales y 

recoger las ideas más importantes que pudieran encajar aquí. El Sr Presidente da una 

explicación de cada parque natural. 

 Se abre un debate en el sentido de que parte de la Junta considera que se pudiera 

visitar otros parques que están más cercanos para copiar modelos. Se habla de copiar el 

modelo de Bardenas. Se habla de si la financiación sería o no al 100% ya que cambiaría 

la propuesta si tiene un coste para la Junta o no. El 65% estaría financiado por Interreg y 



se intentaría que el 35% restante se financiara del Fondo Navarra- Aquitania. Se 

propone que vayan: el Sr Presidente, un fijo discontinuo, la Sra Campistegui, el Sr Izal, 

la asistencia técnica (Iñaki Cortés de Kaizen y Amaia Mauleón de la Agencia de 

Desarrollo Roncal-Salazar) 

 Se debate ampliamente el asunto y al no llegar a acuerdos se procede a votar la 

conveniencia o no de la realización de la visita. 

 A favor de aprobar la propuesta de la asistencia técnica: Sres/as: Goyeneche, 

Izal, Semberoiz, Zubiri, Campistegui (porque es una propuesta de la asistencia técnica), 

Aguerre (porque en el futuro hay que buscar un modelo parecido para el valle de 

Salazar), Aoiz (si está subvencionado al 100% pero con posibilidad de ver otros de 

similares características más cerca de aquí), Oroz y Larrambe. 

 En contra de la propuesta Srs/as: Eseverri Araceli (porque la figura del parque 

que queremos no está en los que se va a ver),  Eseverri Javier, Ochoa, Elizalde e Iriarte. 

 Queda aprobada por mayoría que se realice la visita a Bélgica y Bruselas con las 

personas propuestas. 

 Visto que existe bastante consenso para solicitar la declaración de Parque 

Natural para Irati, se acuerda por unanimidad que desde una comisión, que puede ser la 

de montes se empiece a trabajar en este tema y solicitar a la Junta de Bardenas que nos 

expliquen cómo se ha realizado allí, buscar toda la información posible de Internet, 

solicitar información en Ansó etc.. 

 

 18.- BORRADOR COBRO ENTRADA PISTAS DE ESQUÍ. 

 Se intenta realizar una Ordenanza que regule los precios por utilización de las 

pistas de Abodi en temporada de esquí. Se ha establecido un borrador con unas bases 

que se trabajarán en comisión y se aprobarán en la próxima sesión. 

 

 19.- ESCRITOS RECIBIDOS: 

 

• DEL DEPARTAMENTO DE CULTURA Y TURISMO. RESOLUCIÓN 

351/2010 

 Mediante esta Resolución se abonan en concepto de anticipo previsto por el 

Proyecto de Adecuación de Casas de Irati y su entorno la cantidad de 246.011,36 

€. La Junta se da por enterada. Del mismo Departamento se recibe Resolución 

371/2010  por la que se abona a la Junta 59.984,04 € en concepto de 2º y último 

pago de la subvención concedida por la Redacción del proyecto y ejecución de la 



2ª fase de las obras en las Casa de Irati aprobadas mediante Convenio de 

Colaboración para la ejecución de inversiones en Irati aprobado en diciembre de 

2008. 

• DEL DEPARTAMENTO DE OBRAS PÚBLICAS. RESOLUCIÓN 

1022/2010. 

 Mediante esta Resolución se autoriza a la Junta para efectuar cierre de finca 

en la margen izquierda en la carretera NA-2011, Salazar-Francia, entre los p.ks. 

10+030 y 10+090 expediente AOP 2010/340 para la realización de un cierre de 

ganado. 

• DE LOS FIJOS DISCONTINUOS SOBRE RELACIÓN DE ARBOLES 

ARRANCADOS PENDIENTES DE MARCACIÓN.  

 Se da cuenta de la relación presentada por los fijos discontinuos de árboles 

pendientes de marcación que están arrancados y que consideran es una pena se 

queden en el monte.  

 Se acuerda por unanimidad enviar el escrito a la oficina de guarderío de 

Ezcároz solicitando que marquen dichos árboles y realicen la valoración 

pertinente para que esa madera pueda ser aprovechada. 

• DE ALCER NAVARRA SOLICITUD DE CHARLAS A ESCOLARES  

     Se acuerda por unanimidad remitir el escrito al Colegio de Ochagavia, 

• DEL AYTO DE OCHAGAVIA SOBRE LICENCIA DE DERRIBO  

      La Junta se da por enterada de la licencia concedida para las obras de Casas de 

Irati. 

• DE LA ASOCIACIÓN DE CAZADORES BASURDE ITZURIAK  

      Este tema se ha tratado ya dando cuenta de las reuniones mantenidas 

• DE PREVENCIÓN NAVARRA VALORACIÓN DE LA PREVENCIÓN  

      La Junta se da por enterada de la valoración realizada. 

• DE CEDERNA GARALUR. CUOTA 2010. 

       La cuota ya ha sido cargada en cuenta y la Junta se da por enterada. 

• DE LA CHE INFORME PASARELA URTXURIA  

      La Junta se da por enterada. La secretaria informa que se ha remitido informe 

a la CHE elaborado por los técnicos de la dirección de obra de Casas de Irati. 

• DE LA TECNICA DE EUSKERA  

     La técnica de euskera presenta solicitud de excedencia voluntaria por interés 

particular. Se acuerda, en virtud del artículo 26.1.c del Convenio colectivo del 

personal laboral conceder la excedencia solicitada. Quedando la plaza vacante se 



acuerda realizar oferta pública de empleo a través del INEM dando preferencia a 

los demandantes de empleo de Salazar y Roncal. Se intentará que este organismo 

realice también las pruebas o valoración de currículo de los candidatos. La 

secretaria advierte que esta contratación (2 años la Junta de Salazar, 2 años la 

Junta de Roncal)  que se viene haciendo a la técnica de euskera no se ajusta a la 

legalidad y que puede causar problemas en le futuro.  

 

 20.- DISPOSICIÓN DE FONDOS.- 

IZAGA, recopilación prensa 4º trimestre ............................................................316,25 

LUGA, señales y material ferretería Convenio Irati.............................................806,93 

AVEBIOM, suscripción Revista Bioenergía..........................................................60,00 

ZURICH, Seguro Casa Valle.............................................................................2.912,20 

BECA ETXEPARE, ............................................................................................176,00 

LORENZO GOYENECHE, Comisiones y Km. S/fra. ........................................879.69 

VALENZUELA, material Caseta Irati ...................................................................26.09 

CELULOSAS VASCAS, ruedas contenedores basura Irati...................................28,32 

DECATHLON, ropa guarda pastos........................................................................19,90 

CORREOS, sellos.....................................................................................................5,21 

GALTZABARRA, lunch con motivo de sesión (mayo) ......................................189,39 

MUSKILDA MANCHO, productos  limpieza.....................................................115,05 

            “                “        , caramelos y bebidas ......................................................99,96 

ESTACIÓN SERV. SALAZAR, gasolina y aceites limpias y coche ...............1.580,27 

PREVENCIÒN NAVARRA, vigilancia de la salud y Ley Prevención...............842,64 

MOVISTAR,  teléfono móvil.................................................................................22,09 

GISPER, toner fotocopiadora ..............................................................................278,40 

BAR CENTRO ESQUI, almuerzo día de Mugas..............................................1.166,40 

AYTO. DE EZCÁROZ,  mantenimiento caldera biomasa 1º semestre ...............413,00 

SANCHO´S, material oficina Caseta Irati..............................................................19,22 

GISPER, copias fotocopiadora .............................................................................348,49 

IZAGA, recuperación archivos prensa 1936-1950...............................................207,06 

CARLOS AZCOITI , redileo Tapla ..................................................................2.766,22 

ALVARO BARBER, redileo Tapla ..................................................................2.694,37 

ARANALDE, cafés y varios reunión Interreg .......................................................11,50 

HEDA, edición 500 ejemplares revista Ze Berri? ..................................................80,85 

TOYOTA,  revisión mantenimiento coche...........................................................325,07 



Mª EUGENIA SANCHEZ, varios Caseta Irati ......................................................45,25 

INCONITO, creación página Web Interreg ......................................................4.221,88 

BIHAR, maletín y ratón  ordenador portátil...........................................................41,30 

ESTACIÓN SERV. SALAZAR, gasóleo y aceites limpias y coche ................1.277,46 

KAIZEN, asistencia técnica acciones Interreg ................................................10.611,15 

KAIZEN, gastos en acciones de comunicación .....................................................87,87 

IZAGA, servicio documentación en prensa, 2º trimestre .....................................310,89 

GISPER, papel fotocopiadora ..............................................................................336,30 

DECATHLON, ropa Guarderio Irati....................................................................197,40 

COPYPRINT,  copias color y plastificado Caseta Irati ...........................................6,60 

FERMÍN ARROYO, abono final obra Salón de Actos.....................................1.345,66 

AYTO. EZCÁROZ,  pellets calefacción del 30-4 al 30-6....................................395,95 

IZAGA, recuperación prensa periodo 1936 – 1950 .............................................210,63 

BIHAR, ordenador portátil Junta y Office 2007 ..................................................745,76 

JOSE GABRIEL ICHASO, Km. Septiembre.......................................................489,20 

HOTEL BESARO, alojamiento Cuenta Cuentos Serv. Euskera............................99,00 

JESÚS ESARTE, montar y controlar equipo de sonido en Irati, día presentación  

Proyecto Casas Irati ................................................................................................80,00 

INCONITO, creación y fabricación paneles Interreg........................................1.495,00 

COMERCIO OLGA, sellos y bebidas de febrero a Agosto.................................236,85 

MAITE MADOZ, Km. mayo – octubre ...............................................................920,80 

IRRIPARRA, S.L., actividad Día del Almiradío .................................................920,40 

NICASIO RECALDE, diversos arreglos, cubiertas coche, etc..........................1335,76 

HARMAN, Campaña Euskaldunización adultos (café) .........................................76,11 

DINDAIA, talleres verano.................................................................................2.056,40 

JUVENTUD DE EZCÁROZ, 33% subvención 12 horas fútbol sala .............................  

GESTORIA FLANDES, gestiones 4º trimestre ...................................................298,70 

AYTO. EZCÁROZ, tasa consumo agua y canon saneamiento............................392,55 

CONFECC. LA INDUSTRIAL NAVARRA, ropa Guarderio Irati.......................65,09 

 

 21.- RUEGOS Y PREGUNTAS 

  

 Toma la palabra el Sr Oroz y lee un escrito que ha preparado para que conste 

en acta: “Respecto a las matizaciones de las Sras Eseverri e Iriarte, sobre la no firma 

de las actas por parte del Sr Presidente Lorenzo Goyeneche, de 30.08.2010 y de 



02.09.2010 presentadas en esta sesión para su aprobación. Actas no firmadas por 

otros Presidentes y que nuestras compañeras han omitido: Siendo Presidente Angel 

Eseverri 31.05.2007, 02.07.2007, 27.09.2007,  20.12.2007, 05.02.2008, 21.02.2008, 

17.03.2008 y 01.04.2008. Siendo Presidente Celestino Larrambe 20.05.2009, 

28.05.2009, 30.06.2009, 31.08.2009, 03.09.2009, 08.10.2009, 01.12.2009, 

29.12.2009, 09.02.2010, 15.04.2010, 27.05.2010. Hay bastantes más pero no ha sido 

obstáculo para llevar los acuerdos adelante. Pedirles a estas vocales no vean solo paja 

en el ojo ajeno y esa energía la pongan al servicio de las comisiones de la Junta”. 

 El Sr Presidente agradece el apoyo y manifiesta que él por su parte también ha 

comprobado que se han dado a conocer actas sin la firma de otros Presidentes. 

 Toma la palabra el Sr Aoiz para manifestar que no se deben incluir tantos puntos 

en el Orden del Dia de las Sesiones y que hace tiempo se acordó el poner unos tiempos 

a cada punto del Orden del día y que esto no se está haciendo. 

 El Sr Presidente da a conocer que ha llegado el informe elaborado por Cederna 

en el que se informa que tras el empate producido en la elección de representante 

comarcal entre el Presidente de la Junta, D. Lorenzo Goyeneche y la Concejal del 

Ayuntamiento de Ochagavia, María Gay, se resuelve nombrar a ésta última como 

representante comarcal en Cederna. Cuando llegue la notificación formal, se realizará 

una queja. 

 El Sr Presidente informa que los próximos días 26,27 y 28 de octubre se va a 

celebrar en Valladolid una feria de bioenergía por si alguno estuviera interesado en 

asistir. 

  

 

 

 Y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión por el Sr. Presidente a 

las nueve horas y veinte minutos,  de la que se extiende la presente acta, que es suscrita 

por los Sres. Asistentes conmigo la Secretaria. 

 

 Y para que así conste, expido la presente certificación con el Vº Bº del Sr. 

Presidente y sellada con el de la Junta, en Ezcároz a dos de septiembre  de dos mil diez. 

 

           Vº Bº 

           EL PRESIDENTE 

FDO.: LORENZO GOYENECHE 


